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Kirchgemeindeversammlung Gampelen-Gals 
vom 19. Juni 2022 

um 10.25 Uhr im Foyer des Mehrzweckgebäudes in Gals 
 

 
 
Die ordentliche Kirchgemeindeversammlung wurde im Anzeiger Region Erlach 
Nr. 19 vom 13.05.2022 und im reformiert vom Juni 2022 publiziert. Die 30tägige 
Frist ist somit eingehalten. 
 
Vorsitz: Peter Sieff 
Protokoll: Anna-Katharina Mader 
Stimmenzähler: Heidi Gutmann 
Anwesend: 14 Stimmberechtigte 
 
Präsident P. Sieff begrüsst die Anwesenden herzlich und dankt allen, dass Sie sich 
Zeit für den Gottesdienst und die Versammlung nehmen.  
Nach der Begrüssung der Gemeindemitglieder stellt der Präsident die ordnungs-
gemässe Einberufung und Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Ausser Pfrn. 
Carolin Weimer sind alle Anwesenden stimmberechtigt. Er weist darauf hin, dass 
Verfahrensfehler sofort zu rügen sind, gem. Art. 49 des bernischen Gemeinde-
gesetzes. 
 
Als Stimmenzählerin stellt sich Heidi Gutmann zur Verfügung. 
 
 
Traktanden: 
1. Beratung und Genehmigung Jahresrechnung 2021 und 
  Kenntnisnahme der Nachkredite 
2. Wahlen 
3. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Gibt es Bemerkungen zur Traktandenliste? 
 
Keine Wortmeldungen aus der Versammlung, die Traktandenliste wird einstimmig 
genehmigt. 
_________________________________________________________________ 
 
1. Beratung und Genehmigung Jahresrechnung 2021 und 

Kenntnisnahme der Nachkredite 
Kopien der Rechnung werden allen Anwesenden verteilt. Kassierin Janine Wüthrich 
erläutert die Rechnung. Einzelne Konti erwähnt sie detailliert, wenn sie gegenüber 
dem Budget verändert sind. Corona hat auch dieses Jahr unsere Rechnung beein-
flusst. Viele Anlässe konnten nicht stattfinden und die Ausgaben sind entsprechend 
tiefer. Auch gibt es dieses Jahr sogar keine Nachkredite zu genehmigen. 
Der Einnahmenüberschuss bei Aufwendungen von Fr. 141'811.69 und Erträgen von 
Fr. 211'070.50 beträgt Fr. 69'258.81; budgetiert war ein Ausgabenüberschuss von 
Fr. 64’500.00. 
 
Das Eigenkapital beträgt per 31.12.2021 Fr. 515'685.16. 
 
Der Kirchgemeinderat hat die Jahresrechnung 2021, Nachkredite haben wir keine,  
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an seiner Sitzung vom 10.05.2022 zur Kenntnis genommen und beantragt die 
Genehmigung. 
 
Die Rechnungsrevisoren haben die Jahresrechnung am 14.06.2022 geprüft und für 
richtig befunden; sie empfehlen der Versammlung die Genehmigung. 
 
Keine Wortmeldungen, die Jahresrechnung 2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
Präsident Peter Sieff dankt Janine Wüthrich für das Führen und Abfassen der 
Jahresrechnung. Schön, dass wir so eine kompetente Kassierin haben. 
 
 

2. Wahlen  
Neuwahl von zwei Mitgliedern des Kirchgemeinderats: 
Es ist ausserordentlich schwierig, Leute für den Kirchgemeinderat zu finden. Nun 
haben wir jedoch mit Barbara Béguin-Jünger und Corinne Künzli zwei Kandidatinnen 
gefunden. Sie haben bereits an Ratssitzungen teilgenommen und stellen sich zur 
Wahl. 
Da nicht mehr Sitze zu vergeben sind, als Kandidatinnen zur Verfügung stehen, gelten 
Barbara Béguin-Jünger und Corinne Künzli als einstimmig gewählt. Die Versammlung 
applaudiert den beiden Gewählten. 
Er dankt herzlich für die Wahl und das Vertrauen, dass die Versammlung dem 
Kirchgemeinderat entgegenbringt. 
 
 

3. Mitteilungen und Verschiedenes 
Präsident Sieff orientiert, dass das Protokoll der Versammlung vom 14.11.2021 
gemäss OGR ab 23.11.2021 während 30 Tagen an den Schaltern der Gemeinden 
Gals und Gampelen aufgelegen hat und auf unserer Homepage einsehbar war. Es 
sind keine Ergänzungen oder Bemerkungen eingetroffen. Der Kirchgemeinderat hat 
dieses Protokoll daher an seiner Sitzung vom 11.01.2022 genehmigt. Er dankt der 
Sekretärin A.-K. Mader für die Abfassung und Auflage des Protokolls. 
 
Wir sind in der glücklichen Lage, dass Carolin Weimer bei uns als Verweserin tätig ist. 
Verweserin bedeutet eine Stellvertretung, bis wir eine Pfarrperson fest anstellen 
können. Dies wird der Fall sein, wenn wir eine geeignete Wohnung gefunden haben. 
Da wir immer noch Residenzpflicht haben, suchen wir deshalb weiterhin eine 
Wohnung in Gals oder Gampelen. 
 
Seit einigen Jahren sind die Schülerzahlen rückläufig. Deshalb haben wir vor einiger 
Zeit mit den Nachbar-Kirchgemeinden Lösungen für die KUW gesucht. Damals kam 
noch keine Zusammenarbeit zu Stande. Nun, da die Verweserin über zu wenig 
Stellenprozente verfügt, haben wir mit der Regionalpfarrerin eine Lösung gesucht. Mit 
Erlach-Tschugg und Vinelz-Lüscherz wurde für das Schuljahr 21/22 Lösungen zur 
Zusammenarbeit gefunden. Auch für das laufende Jahr können unsere Schülerinnen 
und Schüler bei den zwei Nachbar-Kirchgemeinden teilnehmen. 
 
Der Putz am Kirchturm blättert ab. Zusammen mit der Denkmalpflege sind wir am 
abklären, woran das liegt. Wenn dies klar und das Vorgehen bestimmt ist, werden wir 
Offerten einholen und einen Kreditantrag stellen, oder die Renovationsarbeiten 
ordentlich budgetieren. 
 
Wir haben geplant, die Kirchentüren zur renovieren. Dies geschieht erst Mal nur im 
Schiff. Jene im Turm folgt mit der Renovation des Turms. 
 
Margrit Wälti möchte wissen, ob, wenn die Pfarrerin gewählt wurde, die KUW-Kinder 
wieder in Gampelen unterrichtet werden? 
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Aufgrund der niedrigeren Schülerzahlen, manchmal nur zwei pro Klasse, ist das nicht 
sinnvoll. Zudem ist es für die Kinder interessanter, wenn viele Kinder zusammen sind. 
Allenfalls erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt die Trennung nach Unter- und Ober-
stufe, und die Kinder der Oberstufe werden bis zur Konfirmation wieder in Gampelen 
unterrichtet. Wir werden sehen. 
 

 
Präsident P. Sieff dankt für das Engagement und Interesse der Kirche gegenüber und das 
Kommen an die heutige Versammlung. 
 
Nachdem es keine Wortmeldungen aus der Versammlung gibt, schliesst Präsident Peter 
Sieff die Versammlung um 10.50 Uhr und lädt zum Apéro. 
 
 
 Der Präsident: Die Protokollführerin: 
 
 
 
 P. Sieff  A.-K. Mader 


